
Summer School 2021 参加者アンケート

参加者数 23名

アンケート回答者数 17名

アンケート実施期間 2021年9月17日（金）～9月21日（火）

1．今回の開催時期（８月末から9月中旬）について、いかがでしたか？

1-2．（上記の質問で「別時期のほうが良い」と答えた方のみご回答ください。）
いつ頃がベストだと思われますか？

→回答なし

2．今回の開催期間（約3週間）について、いかがでしたか？

回答選択 回答数

夏休みなのでちょうどいい 17

別時期の方が良い 0

回答選択 回答数

長い 0

適度 16

短い 1

2-2．（上記の質問で「長い」「短い」と答えた方のみご回答ください。）
どのくらいの期間がベストだと思われますか？

回答

2カ月

3．今回の活動内容・プログラムは満足でしたか？

回答選択 回答数

とても満足 15

少し満足 1

普通 1

少し不満 0

とても不満 0

17

0

夏休みなのでちょうどいい 別時期の方が良い

0

16

1

長い 適度 短い

15

1 1

0 0

とても満足 少し満足 普通 少し不満 とても不満



4．Summer School 2021の良かった点があれば教えてください。

回答

次も参加したいという意欲が生まれ、研究者になろうという意欲が改めて実感ができます。

学部生のうちから研究室を知ることが出来る

かなり本格的な研究ができたこと、先生たちや院生さんたちとディスカッションができたこと。

研究室の一員になって、どっぷりはまれたこと

大学院に入る前に研究を体験することで将来の見通しを立てることができた点。

コロナ禍でも開催できたこと

色々な実験が出来ること、先生や研究室の皆さんが色々な研究についてのことを教えてくださったこと、

実験から考察、発表までを実践的に体験できた点。ほかの大学院の研究科でもこのような活動があればもっと研究室を身近に考えられると思った。

日程のことなど個別に対応して頂けたので、当初は副反応による欠席も心配でしたが安心してワクチン接種も受けられました。

実際の研究にかなり近い事を体験できる点

他の参加者の発表を聞いて、次はこの研究室に行ってみたいと思えた。

3-2．なぜ上記のようにご回答されたのか、よろしければお聞かせください。

回答

将来研究の道に進む自分にとっては、とても良い経験になったから。

研究の地道さや「生の」データを扱うことの難しさを体感するとともに、最先端の研究の一端に触れられたから。

研究の手法、まとめ方について親身に説明していただき、研究という活動を体験することができたから。

学部では経験出来ないことを様々経験することできたため。

研究室での実験や研究活動という学部生にとっては貴重な経験ができたから。

色々な実験が自分でできるだけでなく、研究室の人が何をするのか実験の小さいポイント(こうすればより良くなるとか)が勉強にもなりました。そ
れに、先生たちがどんなにすごい最先端研究を行なっているのか自分がそのパートの一つに参加するような環境を準備してくださったので、積極
的に頑張りたくなりました。

様々な実験手技や一連の研究活動を体験でき、自分の学問的興味が具体化されたから。自分の研究室では、研究員や院生の方との交流もあり、今
後の進路を考えるうえでとても有意義だった。

3週間研究室に滞在させて頂くことで、そこで行われている研究内容だけではなく研究室の雰囲気なども感じ取ることが出来て大学院進学を考え
る上でも大変良い機会になりました。

通常ならなかなか知ることのできない研究室にお邪魔させてもらえた。

普段の授業だと触れないような機械やソフトに触ることが出来ただけではなく、自分が今まで見たことがある研究室の感じとは全く異なっており、
とても有意義だった。また、雑談の中でも今後のアドバイスなどを頂けてとても有難かった。

5．Summer School 2021を何で知りましたか？

回答選択 回答数

所属学部の掲示 2

講義内での紹介 10

生命科学研究科ホームページ 1

参加者からの紹介 3

その他：生物系サークルからの紹介 1

2

10

1

3
1

所属学部の掲示 講義内での紹介

生命科学研究科ホームページ 参加者からの紹介

その他：生物系サークルからの紹介



6．次回参加してみたい研究室があれば教えてください。

回答

小幡研究室

野田先生、鈴木先生、井垣先生の研究室

井垣研究室

微細構造ウイルス学

7．3回生から飛び級という形で、生命科学研究科に入学できる制度に興味はございますか？
また、利用したいと思いますか？

回答選択 回答数

興味がありぜひ利用したい 3

興味はあるが利用はよく考えたい 13

あまり興味はない 1

8．その他、何か伝えたいことはありますか？自由にご記入ください。

回答

研究室に足を運び、研究に挑戦すると、一つ一つ小さなことにも感動を味わう貴重な体験になった。

親身な対応をしていただきありがとうございました。

難しい状況下でしたが開催していただきありがとうございました。有意義な期間を過ごすことができました。

とても貴重な体験をさせていただけました。次回もぜひ参加したいです。ありがとうござました。

とても楽しかったです。

3

13

1

興味がありぜひ利用したい

興味はあるが利用はよく考えたい

あまり興味はない


